



**Nombre de alumnos: Yélice Gabriela
Hernández Maldonado**

**Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano
Rodríguez**

Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico

Materia: Legislación en salud y enfermería

Grado y grupo: 8vo "A"

PASIÓN POR EDUCAR

2021-04-09.

La teoría de la elección racional aplicada a las decisiones clínicas

Definición

Es una propuesta que surge en las ciencias sociales aplicadas especialmente a la economía

TER es una escuela del pensamiento que se basa en la propuesta de que las elecciones individuales se realizan de acuerdo con las preferencias personales individuales.

¿Qué es una elección racional según la TER?

Una elección es la acción de seleccionar una entre varias alternativas disponibles y conducir nuestra conducta conforme a esta selección.

Propuesta

Los seres humanos elegimos de manera fundamentalmente racional. Seleccionar las alternativas que son las más adecuadas para nuestro beneficio

¿De dónde surge?

Surge principalmente en el contexto intelectual estadounidense durante la segunda mitad del siglo XX y en reacción a los modelos de economía del bienestar.

¿Tomamos decisiones "racionalmente"? Algunas críticas a la TER

Rosa (2008) plantea que para la TER, las conductas humanas son meramente instrumentales y en tanto que el contexto cultural es el que determina las alternativas sobre las que podemos decidir.

El individualismo metodológico se ha cuestionado si es el interés el motivo de la conducta, si ese interés es válido como forma de hacer conocimiento científico.

La teoría de la Elección Pública aplicada al diseño de las políticas públicas sanitarias

Definición

Las políticas públicas comunican objetivos, medios, estrategias y reglas para la toma de decisiones, utilizados en la administración pública y la legislación

Políticas de salud

Afectan directa o indirectamente todos los aspectos de la vida cotidiana, las acciones, los comportamientos y las decisiones

Pueden prohibir:

Conductas que se perciben como riesgosas, alentar las que se consideran beneficiosas, proteger los derechos y el bienestar de algunas poblaciones.

Políticas reguladoras

- Acreditaciones profesionales,
- Establecer controles de precios para los bienes y servicios
- Determinar criterios de calidad,
- Seguridad y eficacia para los servicios de la salud
- Abordar cuestiones de regulación social

Innovaciones en políticas de salud y en la atención de la salud

Es una proeza difícil, especialmente porque, en una era de cambio global, las transformaciones sistémicas desafían los valores y las prácticas predominantes, requieren asumir compromisos significativos respecto de los recursos, y a menudo suponen riesgos políticos

Introducción a la bioética

Bioética

Es un neologismo acuñado en 1971 por Van Rensselaer Potter englobaba la "disciplina que combina el conocimiento biológico con el de los valores humanos".

Encyclopedia of Bioethics

Define la bioética como "el estudio sistemático de la conducta humana en el área de las ciencias de la vida y del cuidado sanitario.

Según Warren Reich

Bioética ha tenido éxito en imponerse porque es muy sugestiva y poderosa: "sugiere un nuevo foco, una nueva reunión de disciplinas de una forma nueva y con un nuevo foro que tendió a neutralizar el tinte ideológico que la gente asociaba con la palabra ética".

Alcance de la bioética

La bioética no sólo trata las cuestiones morales en el ámbito de la biomedicina, sino que además incluye:

- Cuestiones epistemológicas
- Cuestiones ontológicas

La actual bioética

Pretende ser universal, alejada de los puros convencionalismos o preferencias personales, consciente de las limitaciones de la razón humana y atenta a los contextos culturales concretos

Introducción a la bioética

Según Miguel Moreno (1996)

Las principales aportaciones de la bioética al debate filosófico son:

- Clarificación conceptual y epistemológica
- Justificación de propuestas y alternativas
- Plantear nuevas cuestiones filosóficas
- Aportar nueva luz o perspectivas renovadas a viejos problemas

Fines y medios en la bioética

Miguel Moreno (1995) ha resumido algunas de las "trampas" que pueden jalonar el curso de la bioética

- Considerar la bioética como un mero cálculo de posibilidades técnicas y de relación costes/beneficio.
- Invocación a la ética sólo cuando el conocimiento científico y técnico llega a afectar a la sociedad
- Invocación al prestigio de la bioética para pedir atención y recursos de investigación

Introducción a la ética ecológica

Bibliografía

(Rodríguez, 2021)

(2021). TEORIA DE LA DECISIÓN Y BIOETICA. En M. C. Rodríguez, *Antología LEGISLACION EN SALUD Y ENFERMERIA* (págs. 85-98).

Comienzo de la ética orientada

Se comenzó a hablar de una ética orientada al cuidado y respeto del medio ambiente, indicando que el pensamiento moral debería ir más allá del ámbito de los intereses humanos para incluir los intereses de los seres naturales no humanos

En 1972, con la conferencia del filósofo Arne Naess publicada en *Inquiry* 16, 1973

Se comenzó hacer la distinción entre ecología profunda y ecología superficial y se introduce el término "ecofilosofía".

Ámbito filosófico continental

Hans Jonas y K. O. Apel abordaron esta dimensión de la ética y su fundamentación. No utilizaron el término "ética medioambiental" sino el de "ética de la responsabilidad"

- "Ética para la civilización tecnológica"
- "Ética de la responsabilidad en la era de la ciencia"

El debate filosófico en esta disciplina se ha centrado en tres grandes líneas:

- El diagnóstico sobre las causas de la crisis socioecológica
- La consideración de los intereses morales de los seres humanos
- La teoría del valor sobre la cual se sustentan las obligaciones ético-ecológicas